
 

 

 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE FRANCOPHONE  

DU NORD-OUEST 

 

6e réunion régulière publique 

2016-2017 

 

 

Procès-verbal de la 6e réunion régulière publique du Conseil d’éducation du District scolaire 

francophone du Nord-Ouest.  La réunion s’est tenue le 13 décembre 2016 à la salle 

Madawaska du bureau du DSFNO à Edmundston, NB, à compter de 19h30. 
 

 

Présences : 

Conseillères et conseillers :    Richard Landry, sous-district 1 

Robert Levesque, sous-district 2  

Francine Cyr, sous-district 3 

Daniel Clavette, sous-district 4 

    Hélène Laplante, sous-district 5  

Steeve Savoie, sous-district 6 

Marcel Levesque, sous-district 7 

Claudette Kavanaugh, sous-district 8 

Mily Caron, élève conseillère 

Directeur général et secrétaire du Conseil : Luc Caron 

Adjointe de direction :    Denise Laplante 
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2. Prix spéciaux du CÉD 

Isabelle Cormier – lauréate – Prix d’excellence en éducation 

aŀŘŀƳŜ /ƻǊƳƛŜǊ Ŝǎǘ ŞŘǳŎŀǘǊƛŎŜ Ł ƭŀ DŀǊŘŜǊƛŜ Řǳ 5ƻƳŀƛƴŜ ŘΩ9ŘƳǳƴŘǎǘƻƴΦ 9ƴ ƴƻǾŜƳōǊŜΣ ŜƭƭŜ ŀ 

reçu le Prix ŘΩŜȄŎŜƭƭŜƴŎŜ Ŝƴ ŞŘǳŎŀǘƛƻƴΣ ǎƻƛǘ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ Ǉƭǳǎ ǇǊŜǎǘƛƎƛŜǳǎŜǎ ƳŀǊǉǳŜǎ ŘŜ 

ǊŜŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ Řǳ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭΩ;ŘǳŎŀǘƛƻƴ Ŝǘ Řǳ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇŜǘƛǘŜ 

ŜƴŦŀƴŎŜΦ /Ŝ ǇǊƛȄ ǾƛǎŜ Ł ǎƻǳƭƛƎƴŜǊ ƭŜ ŘŞǾƻǳŜƳŜƴǘ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭΣ ƭΩƛƴƎŞƴƛƻǎƛǘŞΣ ƭŜ ƭŜŀŘŜǊǎƘƛǇΣ ƭŀ 

paǎǎƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎƳŜ ŘΩŀŎǘŜǳǊǎ-ŎƭŞǎ Řŀƴǎ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŀŘƻƭŜǎŎŜƴǘǎ 

du Nouveau-Brunswick. 

 

aŀŘŀƳŜ /ƻǊƳƛŜǊ ǎΩŜǎǘ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ŘƛǎǘƛƴƎǳŞŜ ǇŀǊ ǎƻƴ ŀǇǇǊƻŎƘŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ŘŜ п 

ans et de la prématernelle en milieu de garde. Foncièrement ingénieuse et novatrice, elle est 

ǊŜŎƻƴƴǳŜ ǇƻǳǊ ǇƭŀƴƛŦƛŜǊ ŎƻƴǎǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜ ǉǳƛ ǎǳǎŎƛǘŜƴǘ ƭΩƛƴǘŞǊşǘΣ ǾƻƛǊŜ 

ƭΩŞƳŜǊǾŜƛƭƭŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǇŜǘƛǘǎΦ 

 

Madame Cormier est également reconnue pour savoir comment assurer un environnement 

édǳŎŀǘƛŦ ƛƴŎƭǳǎƛŦΦ 9ƭƭŜ ƴΩƘŞǎƛǘŜ Ǉŀǎ Ł ǎΩƻǳǘƛƭƭŜǊ ŀŦƛƴ ŘŜ ǊŞǇƻƴŘǊŜ ŜŦŦƛŎŀŎŜƳŜƴǘ ŀǳȄ ōŜǎƻƛƴǎ 

spécifiques de chaque enfant et de favoriser le plein développement de leur potentiel. Auprès 
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la grande famille du DSFNO. Ils ont su faire rayonner notre district scolaire francophone à 

ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŜ ǇŀȅǎΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭŜ /;5 Ŝǎǘ ƘŜǳǊŜǳȄ ŘŜ souligner leur exploit. 

 

Jérémie Castonguay – gagnant carte de Noël du CÉD 2016 

La carte de souhaits du temps des Fêtes 2016 du CÉD est une carte que nous faisons parvenir à 

nos partenaires et amis à travers le pays cette année. 

 

/ŜǘǘŜ ŎŀǊǘŜ Ŝǎǘ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƛƭƭǳǎǘǊŞŜ ǇŀǊ ǳƴ ŞƭŝǾŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŘƛǎǘǊƛŎǘΦ 9ƴ ŦŀƛǘΣ ǘƻǳǎ 

les ans, Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀǳǘƻƳƴŜΣ ƭŜ /;5 ƭŀƴŎŜ ǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ ŘŜǎǎƛƴ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŞƭŝǾŜǎ ŘŜ ƴƻǎ 

ŞŎƻƭŜǎΦ [ΩǆǳǾǊŜ ƎŀƎƴŀƴǘŜ Ŝǎǘ ǳǘƛƭƛǎŞŜ ǇƻǳǊ ŎǊŞŜǊ ƴƻǘǊŜ ŎŀǊǘŜ ŘŜ ǾǆǳȄ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎǳƛǾŀƴǘŜΦ 
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5.2  Rapport de l’élève conseillère 

Mademoiselle Mily Caron nous mentionne que du 13 au 16 octobre avait lieu le 

ŎƻƭƭƻǉǳŜ CŜǎǘƛǾŀƭ WŜǳƴŜǎǎŜ ŘŜ ƭΩ!ŎŀŘƛŜ.  Les élèves participant au colloque ont présenté 

ǳƴ ǊŀǇǇƻǊǘ ŞŎǊƛǘ Ł aƛƭȅΦ  9ƭƭŜ ǇŀǊǘŀƎŜ ǳƴ ŎƻƳƳŜƴǘŀƛǊŜ ŘΩǳƴŜ ŞƭŝǾŜ ŜƴǾŜǊǎ ǎŀ 

participation qui a été des plus positives.  Elle mentionne que le colloque Équinoxe a 

eu lieu du 2 au 4 décembre.  Les jeunes avaient le choix de divers ateliers dans différents 

domaines tels la culture, les arts, les sports, la santé, projet humour à la télévision, etc.  

Le colloque a été très enrichissant pour tous les jeunes participants. 
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6. Processus de gouverne 

 

6.1 Demande de la ville 
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 En comparaison avec les autres provinces Canadiennes, le N.-B (égal avec 

T.-N.) se classe au 7e/8e rang sur 10 en Lecture.   Les élèves francophones 

eux se classent 13e sur 17 instances. 

 Contrairement à la majorité des autres provinces, au N.-B., il n'y a pas de 

différence significative en lecture entre les élèves francophones et les 

élèves anglophones. 

 En comparaison avec les autres provinces Canadiennes, le N.-B se classe au 

7e rang sur 10 en mathématiques.   Les élèves francophones eux se classent 

6e sur 17 instances. 

 Le Nouveau-Brunswick est la seule province canadienne pour laquelle les 

élèves de langue minoritaire ont fait significativement mieux que ceux de 

langue majoritaire. 

 Malgré que nous ayons encore du travail à faire, les résultats de PISA 2015 

montrent que nos élèves continuent de bien performer à l'échelle 

internationale. 

 Les résultats du PISA démontrent une amélioration considérable des 

résultats du secteur francophone du N.-B. dans les trois domaines évalués 

et ce depuis 2009. 
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o Entre 2012 et 2015, les écoles francophones du NB ont réussi le 

ƳŜƛƭƭŜǳǊ ǘŀǳȄ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŀǳ ǇŀȅǎΗ 9ƴ ǎŎƛŜƴŎŜǎΣ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎ 

canadiennes se sont améliorées de trois points, tandis que les 

écoles francophones au Nouveau-Brunswick se sont améliorées de 
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8.1.4 Marie-Gaétane 

 Suite téléconférence 8 novembre, confirmation de Monsieur François 

Godin que les éléments souhaités par le comité de planification seront pris 

soin (locaux métiers, estrade gymnase, etc.) 

 Prochaine étape : élaborer les plans détaillés de conception.  Présentation 

au ministère, district et école en janvier. 

 

8.1.5 Roulottes Régionale St-Basile 

 Présentement en train de faire l'installation des escaliers.  Le ministère du 

Transport a eu de la difficulté à trouver des entrepreneurs.  À suivre. 

 

8.1.6 Souhaits 

aƻƴǎƛŜǳǊ /ŀǊƻƴ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƘŀǉǳŜ ƳŜƳōǊŜ Řǳ /;5Φ  Lƭ ǎƻǳƘŀƛǘŜ 

de très j


